
 

「みなさん、よいお年
とし

をお迎
むか

えください。」 

 

2023 年
ねん

もあとわずかとなりました。今回
こんかい

のリビングイン宮崎
みやざき

は、日本
に ほ ん

の年末年始
ねんまつねんし

についてご紹介
しょうかい

します。 

まず、年末年始
ねんまつねんし

はいつからいつまでのことを言
い

うのでしょうか。 日本
に ほ ん

の官公庁
かんこうちょう

や民間企業
みんかんきぎょう

では、12月
がつ

28 

日
にち

に仕事納
しごとおさ

めをして 29日
にち

から 1月
がつ

3
み

日
っか

までがお休
やす

みとなるところが多
おお

いので、一般的
いっぱんてき

にはその期間
き か ん

が年末年始
ねんまつねんし

と言
い

えるでしょう。 日本人
にほんじん

にとって、新年
しんねん

を迎
むか

えることはとても大切
たいせつ

なことで、お正月
しょうがつ

は新
あたら

しい年
とし

の始
はじ

まり

として一年
いちねん

のうちでも特
とく

にいろいろな行事
ぎょうじ

が行
おこな

われます。そのため家庭
か て い

でも昔
むかし

からの伝統的
でんとうてき

な年末年始
ねんまつねんし

の過
す

ごし方
かた

を好
この

む人
ひと

が多
おお

いようです。 
 

 日本人
にほんじん

の伝統的
でんとうてき

な年末
ねんまつ

の過
す

ごし方
かた

といえば、 

① 大掃除
おおそうじ

のあと、 鏡餅
かがみもち

や 門松
かどまつ

、しめ縄
なわ

などのお正月
しょうがつ

の飾
かざ

りつけをして、すがすがしく 

新年
しんねん

を迎
むか

える準備
じゅんび

をします。 

② おせち料理
りょうり

のための買
か

い物
もの

をし、料理
りょうり

をつくります。「おせち料理
りょうり

」とは、お正月
しょうがつ

に 

食
た

べる伝統的
でんとうてき

なお祝
いわ

いの料理
りょうり

です。おせち料理
りょうり

の食材
しょくざい

にはそれぞれに意味
い み

があり、縁
えん

 

起
き

が良
よ

いとされるものが使
つか

われています。 

③  大晦日
おおみそか

（12月
がつ

 31日
にち

）はおそばを食
た

べながら、新年
しんねん

を待
ま

ちます。 
 

 そして、年
ねん

が明
あ

けて新年
しんねん

を迎えたら、 

④ 初日
は つ ひ

の出
で

を見に行きます。新年最初
しんねんさいしょ

の日
ひ

の出
で

のことを「初日
は つ ひ

の出
で

」と言
い

います。神道
しんとう

 

では太陽
たいよう

は最
もっと

も神聖
しんせい

なものであるとされていることから、人々
ひとびと

は初日
は つ ひ

の出
で

を拝
おが

み、  

みんなの幸
しあわ

せと健康
けんこう

を祈願
き が ん

します。 

⑤ 元日
がんじつ

の朝
あさ

に家族
か ぞ く

そろっておせち料理
りょうり

を食
た

べ、お屠蘇
と そ

を飲
の

んで新年
しんねん

を迎
むか

えます。 

⑥ 初詣
はつもうで

に行きます。「初詣
はつもうで

」とは、新年
しんねん

に初
はじ

めて神社
じんじゃ

やお寺
てら

へお参
まい

りすることです 。 

   去年一年
きょねんいちねん

への感謝
かんしゃ

を捧
ささ

げ、新年
しんねん

が良
よ

い年
とし

になるよう祈願
き が ん

します。元日
がんじつ

の朝
あさ

に「初日
は つ ひ

 

の出
で

」を見
み

るのと合
あ

わせて出
で

かける人
ひと

も多
おお

いです。九州地方
きゅうしゅうちほう

では、初詣
はつもうで

は「松
まつ

の内
うち

」 

と呼
よ

ばれる期間内
きかんない

に行
おこな

うことが多
おお

いです。松
まつ

の内
うち

の終
お

わりの時期
じ き

は地域
ち い き

によって異
こと

なり、九州地方
きゅうしゅうちほう

では 

1
１

月
がつ

7
７

日
にち

までとされています。 

 

年末年始
ねんまつねんし

は、普段
ふ だ ん

は離
はな

れて住
す

んでいる家族
か ぞ く

や親
しん

せきと会
あ

い、「家
いえ

」の絆
きずな

を確認
かくにん

するよい機会
き か い

となります。 

家庭
か て い

ごとにいろいろな年末年始
ねんまつねんし

の過
す

ごし方
かた

がありますが、新年
しんねん

が家族
か ぞ く

みんなにとって良
よ

い年
とし

になるように 

願
ねが

うのはどの家庭
か て い

でも共通
きょうつう

です。さあ、みなさんはどのような年末年始
ねんまつねんし

を過
す

ごしますか？ 

 

   今年一年
ことしいちねん

このリビングイン宮崎
みやざき

をご愛読
あいどく

いただき 、どうもありがとうございました。 

皆
みな

さんの 2024年
ねん

が素晴
す ば

らしい年
とし

となりますように。また来年
らいねん

もどうぞよろしくお願
ねが

いします。 

 

・このコーナーへのご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

、ご要望
ようぼう

がありましたら、宮崎県国際交流協会
みやざきけんこくさいこうりゅうきょうかい

（MIF）までご連絡
れんらく

くだ

さい TEL：0985-32-8457 FAX ：0985-32-8512  

Email miyainfo@mif.or.jp 

・毎日
まいにち

の生活
せいかつ

に関
かん

して、ご質問
しつもん

、心配事
しんぱいごと

あるいは関心
かんしん

ごとなどありましたら、「みやざき外国人
がいこくじん

サポートセン

ター」にご連絡下
れんらくくだ

さい。TEL：0985-41-5901 FAX：0985-41-5902 

Email: support@mif.or.jp 
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